

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

PRIMERA MAZURKA para PIANO
DE
Antonio Noguera
Acaba de publicarse y se halla en venta al precio de una peseta, en los almacenes de los señores BANQUÉ (Odon Colom) y PERELLO (Unión.)

¡FUMADORES!

O no ser fumador ó fumar el papel de MENTA. Pídase en los estancos. Depósito general casa Gasparó, Santacilia, 5 y en el kiosco de Antonio, plaza del Mercado.

Se vende ó alquila

una casa situada á la entrada de Son Serra (junto al camino llamado *d'els Reys*) que reúne todas las comodidades apetecibles.
Informarán, San Miguel, 61 y 63.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Noticias varias

Madrid 28, á las 11 m.

Dícese que *El Correo Español*, órgano de los tradicionalistas adictos á D. Carlos, ofrece pocas esperanzas de vida.

El Globo dice que ha sido detenido en Santofia un coronel que trabajaba en sentido revolucionario.

Meeting en Huelva

Madrid 28, á las 11'40 m.

En Huelva se ha celebrado un *meeting* de viñicultores al que han asistido el *alcalde* y varios diputados, protestando de la detención que sufren en la frontera francesa los vinos españoles. Vendrá á Madrid una comisión para tratar de este asunto con el Gobierno.

Las elecciones en Francia

Madrid 28, á las 12 t.

La prensa de todos los matices elogia la conducta del Gobierno francés absteniéndose de intervenir en la lucha electoral entablada entre Jacques y Boulanger.

Considérase que el triunfo de este último es una amenaza á las instituciones de Francia.

Más sobre Boulanger

Madrid 28, á la 1 t.

A medida que se reciben noticias de París se concede mayor gravedad al resultado de las elecciones.

El despecho es grande entre los partidarios del candidato derrotado; los periódicos consideran funestísimo el triunfo de Boulanger y se habla con insistencia de próxima crisis.

El submarino.—Los alcoholes

Madrid 28, á la 1'45 t.

Adelanta la colocación de aparatos en el *Peral* y el desarme de la *Ligera* que ha de ser volada por el submarino.

Se espera que el gobierno ampliará las reformas en la ley de alcoholes.

Efemérides

29 de Enero de 1502

Entrada en España de Doña Juana «La Loca» y de Felipe «El Hermoso»

A instancias de sus padres, los reyes D. Fernando y Doña Isabel, trasladóse á España la princesa Doña Juana en unión de su esposo D. Felipe, no sólo para que éste fuese conocido por aquellos sino también para que el descendiente que en 1500 habían obtenido (Carlos I) adquiriera el trato y las costumbres del país que estaba llamado á regir. El recibimiento que se les hizo fué digno de su alta alcurnia: todos los pueblos del tránsito, desde Fuenterrabía en cuyo puerto desembarcaron, hasta la ciudad de Toledo, rivalizaron en galas y festejos y en esta última llegó el entusiasmo y el lujo á los límites de lo maravilloso, por el doble motivo de que en ella esperaban los reyes la llegada de sus hijos y las Cortes estaban convocadas para el acto de prestarles juramento de fidelidad. Como el carácter de D. Felipe se acomodaba poco á residir en un país extraño, y como además las gentes que consigo trajo le instaban á volver á Flandes para reanudar y compartir con él la vida de placeres y orgías, determinó em-

prender el viaje de regreso á los pocos meses, sin que las conveniencias políticas, ni los ruegos de los padres de su esposa, le hicieran desistir de tal empeño. Bien penetrada estaba Doña Juana del móvil que principalmente le había alentado para llevar á cabo esta resolución, y por eso fué tan grande la tristeza en que quedó embargada y que llegó al extremo de perturbar su mente. Para evitar mayores males hubo al fin de permitírsela volver al lado de D. Felipe, que era lo que sin cesar clamaba, y en 1504 se embarcó en Laredo.

Nuestra denuncia

Ayer se comunicó á nuestro estimado Director el auto del Juzgado instructor del distrito de la Catedral, declarándole procesado por supuesto delito de calumnia contra el Delegado de Hacienda de esta provincia y se le participó que quedaba en libertad provisional sin fianza, con la obligación contraída *apud acta* de comparecer ante dicho Juzgado un día á la semana.

A las doce y media de la mañana y ante el mismo Juzgado y Escribanía de D. Ramón M. Ballester, se le tomó indagatoria, cuyo resultado mantenemos oculto para no hacer traición al secreto del sumario.

Durante la noche de ayer nuestra Redacción continuó siendo visitada por infinidad de personas de todas las clases y de todos los partidos, las cuales venían á enterarse del estado de la denuncia y á hacernos los ofrecimientos más espontáneos y honrosos.

Esto que en las formas constituye una prueba de simpatía hacia nuestra publicación, simpatía que con toda el alma agradecemos, revistió en el fondo un carácter de manifestación unánime y hostil contra determinadas individualidades, hostilidad que no debe asomar hoy en nuestras columnas. Sépase, sin embargo, que malísimos ratos experimentarían y en gravísimos aprietos las pusieran, si nos atreviésemos hoy á ser todo lo explícitos que toleran semejantes demostraciones.

Es un axioma ya manoseado en el periodismo el de que las denuncias redundan en aumento de la suscripción. Este axioma lo hemos visto confirmado ayer y anteaer en las listas de LA ALMUDAINA.

Confesamos ingenuamente que no nos deslumbran los favores de una popularidad callejera ó tabernaria; pero cuando la popularidad es digna y se alcanza por la energía y el tesón, por medio de una lucha decente, por haber sostenido los fueros de la verdad, debe servirnos al mismo tiempo de estímulo y de recompensa.

Agradecemos sinceramente á nuestros colegas *El Isleño* y *La Opinión* las frases cariñosas y los buenos deseos que nos manifiestan con motivo de nuestra denuncia.

El submarino Peral

Ante la proximidad de un suceso extraordinario, cuyos resultados prácticos son esperados con ansia tan singular como justificada, el Director de nuestro ilustrado colega *El Liberal*, de Madrid, D. Mariano Araus, se ha trasladado á Cádiz con objeto de dar cuenta á los lectores de aquel periódico de las pruebas definitivas del submarino *Peral* y de cuantos antecedentes guarden relación con el gran experimento que se prepara, y que con tanta impaciencia aguardan todos los amantes de las glorias españolas. He aquí los telegramas que el Sr. Araus ha expedido:

San Fernando 23 (9-30 n.).

No puede fijarse la fecha aproximada de las pruebas definitivas del submarino *Peral*. Todo lo sustancial está probado, montado y listo para las maniobras. El buque tiene puestas las hélices y los timones horizontal y verticales. Los tubos lanza-torpedos están terminados con todos sus mecanismos. Los torpedos se hallan preparados para ser introducidos en los tubos.

Las dilaciones consisten exclusivamente en la minuciosa operación de cerrar herméticamente las juntas de las planchas para obtener la impermeabilidad absoluta.

Como las filtraciones no pueden advertirse sino paulatinamente y por repetidas pruebas, consume mucho tiempo el remediarlas, tanto más cuanto que los operarios trabajan dificultosamente en el interior, en rincones y con posiciones violentas.

Fuera de estos entorpecimientos, totalmente ajenos á los elementos que constituyen la esencia del invento, nada ocurre ni puede ocurrir, á juicio del inventor y de sus inteligentes compañeros, que ponga en peligro ni siquiera en duda el éxito de la prueba.

Para dar idea de los resultados obtenidos en la descarga de los acumuladores, diré que en el trabajo de achique de los compartimentos se han empleado baterías de cincuenta acumuladores durante tres días. Estaban cargados con una potencia de ciento dos volts y medio. Aplicado el volmetro después del trabajo, demostró que la batería solo había perdido la fracción para el trabajo de achique, moviendo un motor de cuatro caballos.

La batería estaba cargada hacía cerca de dos meses.

La estación eléctrica, que por su mecanismo y perfeccionamiento sobre lo conocido es de un valor material casi tan importante como el buque, está funcionando con maravillosa perfección, y representa una potencia de 1.000 caballos.

Allí están los 650 acumuladores esperando la carga que comenzará en el mismo día en que se dé por terminado el calafeteo especial á que el casco está hoy sometido. La carga invertirá tres días, pues se dejarán cargados 200 acumuladores diariamente, aunque todos podrían quedar cargados en dos días.

Después será necesaria otra operación para la colocación de los acumuladores en la estantería preparada al efecto de manera que estén preservados de todo accidente. Pero dada la pericia adquirida por los oficiales del *Peral*, este delicado trabajo no excederá de un día.

Por informes oídos á Peral y á algunos de sus dignísimos compañeros, deduzco que las pruebas primeras y reservadas del conjunto, en las cuales se asegurará el inventor de que toda la red telegráfica interior está bien colocada, bien establecidos los circuitos y bien aplicados á sus respectivos mecanismos, no podrán realizarse hasta el comienzo del mes próximo.

Bien entendido que esto no es sino una opinión mía.

Sigue la absoluta prohibición de acercarse al submarino. El rigor es tal, que ni aun á los oficiales de la armada se les permite aproximarse.

San Fernando 24 (7-35 n.).

Mientras los operarios continúan ajustando las filtraciones del casco del *Peral*, operación que terminará mañana, para someter el buque á nueva prueba de impermeabilidad, los oficiales se han ocupado hoy, según he oído, en hacer pruebas con las dos bombas, sirviéndose para ello del motor eléctrico que mencioné ayer.

La bomba de mayor potencia desaloja el agua en todos los estancos del buque en cinco minutos. La bomba menor en poco más de veinte.

Esta última, con su motor eléctrico, parece, según dicen, un juguete, pudiendo servir de precioso adorno en un gabinete de cualquiera dama para utilizarlo en la labor de una máquina de coser.

Como se acerca ya el día crítico de la prueba definitiva, la gente discurre y discute acerca del punto señalado como objetivo del primer viaje. Quién señala Málaga; quién el puerto de Palos de Moguer; quién Algeciras; quién Tánger; quién, en fin, Ceuta.

Yo creo que el punto está oficialmente designado, pero con carácter de absoluta reserva. Podrá alguien adivinarlo, pero dudo que nadie pueda señalarlo con autoridad.

Mi opinión es que será un puerto español distante, por lo menos, de Cádiz sesenta millas.

A mucho más llegará el radio del submarino con la energía potencial encerrada en sus acumuladores, pero tengo por cierto que se logrará del Sr. Peral que limite á ese viaje la prueba definitiva, pues con ella el éxito será tan completo como si anduviera doscientas millas.

Ninguno de los submarinos conocidos hasta ahora pudo navegar más de tres, no se ha averiguado que buque análogo maniobrara bajo la superficie del mar más de dos horas.

Hoy he visto desde lejos el buque y la estación telegráfica, experimentando profunda emoción porque á medida que el día de la prueba definitiva se acerca y escucho á los inteligentes oficiales que ayudan á Peral en la ejecución del pensamiento, se arraiga en mí la fe en el éxito y con ella se estimula la fantasía para deducir portentosas consecuencias que para España tiene este maravilloso invento, maravilloso, si, porque si se han ensayado muchos submarinos en otras naciones, ninguno de ellos ha realizado nada útil ni práctico, al paso que el *Peral* nace siendo una poderosa arma de guerra con perfeccionamientos que ni siquiera se atrevieron á soñar otros inventores.

San Fernando 25 (10-20 n.)

Aunque no han terminado hoy completamente los trabajos de recorrido para cerrar herméticamente los departamentos estancos, tengo por seguro que mañana se hará otra prueba subiéndola línea inundable para ver si todas las filtraciones están remediadas.

Ahora debo hacer una aclaración importante: el casco exterior del buque submarino no hace agua; las chapas están tan bien ajustadas que no se filtra ni una gota.

Lo que produce los salideros de agua son los compartimientos estancos, es decir, que el agua introducida en esos compartimentos, como lastre del buque, se filtra al interior de éste, á los espacios donde se hallan colocadas las estanterías para los acumuladores, á la cámara de las máquinas, á la de los torpedos y á los pasillos centrales, que dejan entre sí las estanterías, únicos sitios por donde se puede transitar dentro del buque.

Esto es lo que el Sr. Peral quiere evitar para que el agua no pueda influir en lo más mínimo en el funcionamiento de los aparatos eléctricos por las perturbaciones que la humedad pueda producir en las corrientes eléctricas.

Si las pruebas de mañana fueran absolutamente satisfactorias, se habría dado un gran paso para la preparación de las pruebas definitivas.

Nadie más impaciente que el Sr. Peral por dar término á los trabajos. Su deseo es comunicar al ministro lo antes posible que todo está listo, para que señale el día de la prueba definitiva, que será acontecimiento de gran resonancia, no solamente por las consecuencias del invento, sino por las circunstancias que acompañarán al acto y de las cuales serán testigos San Fernando y Cádiz en masa.

El programa, que no creo prudente revelar, es tentador para cuantos se interesen en las cuestiones de carácter patrio.

Tengo por cierto que el ministro de Marina ha designado el vapor *Legazpi* para recibir las comisiones oficiales y particulares invitadas á la prueba definitiva, y el crucero *Castilla* para seguir el derrotero del submarino en representación de la marina. El *Castilla* se encuentra ya fondeado en el arsenal.

NOTICIAS

Del Extranjero

Se acaba de recibir una grave noticia de Zanzibar.

El misionero anglicano Arturo Brook, al llegar á Mkanze procedente del Africa Central, fué asesinado por los indígenas.

Dicho misionero dirigiase á la costa para embarcarse.

Este suceso ha producido viva sensación en Londres, donde se atribuye á la conducta torpe de los alemanes el espíritu de hostilidad de que son objeto los europeos en el Africa Oriental.

Según *Le Gaulois* son muy graves las noticias que se reciben del Tonkin. El almirante Krantz ha conferenciado con M. Carnot sobre este asunto. Resulta cierta la noticia de la muerte de un oficial y de 12 soldados de infantería.

El conflicto entre los Estados-Unidos y Alemania

Los numerosísimos y extensos telegramas recibidos de Washington, Filadelfia y Nueva-York acusan que las relaciones entre Alemania y los Estados-Unidos, que ya estaban muy tirantes por la cuestión de Samoa, han entrado en un período tan crítico que se teme seriamente que sobrevenga un conflicto á Alemania si no modifica su actitud.

La impresión general en América es que difícilmente cederá el príncipe de Bismarck; pero que el gobierno americano tiene la resolución firmísima de no permitir en modo alguno que Alemania se sobreponga á los Estados-Unidos en las islas Samoa.

Los telegramas anuncian que los Estados-Unidos opondrán la fuerza, si fuese necesario, á cualquier tentativa de Alemania en dicho sentido.

El conde de Arco-Valley, ministro de Alemania en Londres y Mr. Bayard, secretario de Estado, celebran largas y frecuentes conferencias. El conde tiene casi monopolizado el cable enviando y recibiendo telegramas de Berlín, lo cual constituye la señal más evidente de que las relaciones entre ambos países atraviesan un período de crisis.

En los círculos políticos de los Estados-Unidos y entre el pueblo se discuten abiertamente las contingencias de una ruptura.

Con este motivo, se habla de si las fuerzas navales que tienen actualmente los Estados Unidos en Samoa serán bastantes para mantener los derechos de su nación frente a la escuadra alemana en los primeros momentos. Sobre este punto hay mucha variedad de opiniones. Pero, según parece, jefes de marina de mucha autoridad que en la actualidad desempeñan altos cargos, tienen la seguridad de que los barcos de guerra norte-americanos que hay en Samoa bastan para hacer frente y aun para vencer a la escuadra alemana.

Reacción por Francia en Italia

Ofrecen interés los detalles del *meeting* popular celebrado en Nápoles.

El presidente atacó á elevadas regiones, diciendo que en ellas se trabaja para provocar una lucha fratricida entre Francia é Italia.

«No queremos emplear la fuerza—añadió— más que para obtener el triunfo de los grandes ideales.»

En medio de estrepitosos aplausos recordó los servicios prestados por Francia á Italia y á la causa de la libertad.

Un orador sostuvo que nada justifica una guerra, que Alemania es enemiga sistemática de la libertad y que no debe aceptarse ninguna alianza con ella.

Otro dijo que si el gobierno italiano declarase la guerra á Francia, el pueblo á su vez declararía la guerra al gobierno.

Otro manifestó que no quería la guerra, pero que tal vez será necesaria la revolución.

El Sr. Magliano declaró que la democracia, separándose de los gobiernos, no daría su concurso para una guerra fratricida contra Francia.

El Sr. Pantano, diputado, aseguró que no combatía la política del gobierno y sí sólo los armamentos, que están arruinando á Italia.

La Asamblea tomó por fin el siguiente acuerdo: «El comité, conformándose con las conclusiones formuladas por otras juntas, resuelve apoyar el ideal de las naciones modernas, que tienden á federarse y á hacer valer, en caso de guerra y de alianzas, los derechos inherentes á la soberanía nacional.»

Esta proposición fué aprobada por unanimidad, disolviéndose la Asamblea á los gritos de «¡Viva Italia! ¡Viva Francia!»

De la Península

Una Real orden del ministerio de la Guerra resolviendo que los directores de armas dispongan lo conveniente para dar de baja en activo á los individuos el reemplazo de 1884, se ha publicado en la *Gaceta*.

La noticia será recibida con júbilo por los interesados y por sus familias.

Parece que en el primer Consejo de ministros que se celebre se tratará definitivamente de la provisión de senadurías vitalicias vacantes.

En Barcelona se ha verificado la inauguración del ascensor colocado en el interior del monumento á Colón.

Reunidos el alcalde, los individuos de la Junta rectora del monumento, los ingenieros, los representantes de la prensa local y algunas otras personas, se han verificado varias ascensiones hasta la corona que rodea la esfera en que descansa la estatua.

El saloncito de descanso está muy bien decorado, leyéndose en preciosos mosaicos los nombres de Colón y de los hermanos Pinzón que le acompañaron en su primer viaje.

El resto de la rotunda abierta en la base del

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 54

FREDERICK SNOPSAM

EL PAÍS DE LAS CUEVAS

NOVELA ORIGINAL

A'bd-Al-Malek. (Servidor del Rey.)

O'gbah.

A'bd-Al-Malek.

Hhosam.

Tsuabah.

Jusuf.

Los Califas de Córdoba, fueron:

A'bd-Al-Rhhaman I.

Hescham I.

Al-Hhakem I.

A'bd-Al-Rhhaman II.

Mohammed I.

Al-Mondhyr.

A'bd-Allah.

A'bd-Al-Rhhaman III.

Al-Hhakem II.

Hescham II.

Mohammed II.

Solyman.

Hescham II (de nuevo, despues de haber sido destronado.)

monumento sirve para alojar el motor y accesorios del ascensor.

Del salón de descanso arranca una elegante escalera de hierro de dos alas formando meseta: en esta hay otra pequeña escalera de piedra hasta el saloncito del ascensor capaz para seis personas y revestido de maderas finas.

El ascensor es hidráulico telescópico construido por J. Richmond y Compañía, de Londres.

Está dividido en cuatro secciones ó émbolos: la 1.ª de 127 milímetros de diámetro, la 2.ª de 156, la 3.ª de 184 y la 4.ª de 212. La carrera de cada émbolo de 10'25 metros. La carrera total del ascensor es de 41 metros. La presión del agua es de 41 atmósferas, y la fuerza motriz (motor á gas) de 6 caballos. El peso total de la instalación, dirigida por el ingeniero señor Tintorer, es de 90.000 kilos.

En la subida se tardan 5 minutos próximamente y en el descenso 4.

La vista panorámica que se disfruta en el mirador formado por la corona, capaz para más de 20 personas, es admirable.

Los invitados á la inauguración han sido obsequiados con un delicado «lunch.»

Dice El Noticiero Universal:

Leemos en La Correspondencia de España:

«En Barcelona está detenido el que colocó el petardo en la casa del Sr. Batlló, y también lo ha sido *infraganti* el que pretendía colocarlo en la fábrica de los Sres. Sala, de Tarrasa.

Analizando el explosible, resulta que estaba compuesto de la mejor dinamita, conteniendo 39 balas de fusil y con pequeños clavos en los intersticios.

Sus efectos hubieran sido horribles.»

Es sensible que se abuse de un periódico de tan buena fé, haciéndole decir tan evidentes falsedades como la de que ha sido detenido el criminal que puso el petardo en casa de los señores Batlló que ha ocasionado la muerte de un honradísimo obrero y daños de consideración en el edificio.

Ahí me las den todas, dirá el petardista si lee la noticia de su detención.

Un diario de San Sebastián dice que á las ocho y media de la mañana del 18 del actual un estruendo horrible y extraordinario sobrecogió á todos los habitantes de la villa de Atauri, que no podían explicarse la causa que motivara tan inusitado estrepito, hasta que vieron con espanto, que desprendida en mil pedazos una parte de la famosa Peña del Aguila rodaba en dirección al pueblo. Temióse que aquella inesperada avalancha llegara á la parte izquierda de la villa y la destruyera, y así hubiera sucedido indefectiblemente si entre la Peña y el pueblo no hubiera existido un llano en donde se detuvieron los millones de quintales de piedra desprendida. Todos los robles y hayas que cogió á su paso el desprendimiento fueron arrastrados, y estos días se visita con curiosidad por los vecinos de aquel contorno el lugar de tan extraordinario suceso.

Un sujeto que tenía una cantidad en un respetable establecimiento de crédito de Zaragoza recibió un anónimo diciendo que retirara el dinero, pues la mencionada casa iba á quebrar.

Y en efecto, retiró los cuartos y se los timaron la misma noche en que los llevó á su casa.

Telegrafían de Málaga con fecha 25:

«Ayer se desprendió un torpedo de veinticuatro arrobas de peso y catorce pies de largo de la corbeta inglesa de guerra *Curlew*, surta en este puerto.

Este incidente es hoy motivo de generales

Solyman (de nuevo por igual razon.)

Aly-Ebu-Hamud.

A'bd-Al-Rhhaman IV.

Al-Hasem-Ebu-Hanoud.

Iahhyay-Ebu-Aly.

A'bd-Al-Rhhaman V.

Mohammed III.

Iahhyay-Ebu-Aly (Despues de destronado.)

Hescham III.

Djehouar.

Y Mohammed Ebu-Djehouar.

Y entre los Emires de Sevilla solo se contaron:

Los dos Mohammed Ebu-Abad.

¿Y quien viene despues de esta gente poco menos que nula, pues de poco les aprovecharon sus victorias y el poder que les infundía la media luna? Ah! los emires de Africa, hélos aquí:

Jousef Ebu Taschfyh.

Aly Ebu Jousef.

Taschfyh Ebu-Aly.

Y enseguida la noble dinastía de los Almohades.

A'bd-Al-Moumen.

Jousef Abou Jagoub.

Jagoub Ebu Jousef.

Mohammed Ebu-Jagoub.

Jousef Ebu-Mohammed.

Y Al-Mamoun

en cuya época fué cuando Jaime I de Aragón, libre por el convenio que hizo con él, el villano wali de Valencia Abu-Abdallah, ofreciendo su reino al de Aragón reconociéndose vasallo suyo y obligándose á pagarle cada año el quinto de sus rentas, pensó en dirigir sus armas contra

preocupaciones por haberse supuesto intencionado.

Muchos han creído que el desprendimiento del torpedo estaba relacionado con la próxima llegada del submarino *Peral*.

Desearo obtener noticias respecto á este asunto, acabo de conferenciar con el comandante de marina Sr. Marzan, quien me ha mostrado un oficio que le dirigió el cónsul británico en esta plaza, advirtiéndole que el torpedo está de cargado.

Este se halla á 800 yardas Oeste del muelle.

Se han colocado señales para que los buques sepan donde está y puedan evitar hasta la más remota contingencia de peligro.

Es tanta la nieve que ha caído en el Pirineo que los caminos están completamente intrasitables. Las expediciones de correos para Puigcerdá tienen que hacerse por medio de peatones, que sufren mucho. Hay algunos pueblos incomunicados.

Un periódico de Gibraltar supone que se ha efectuado con éxito satisfactorio la prueba del submarino *Peral*, y añade que el buque salió á flote frente á Rota, donde echó á pique una barca vieja.

Tales noticias son totalmente inexactas.

Casi como artículo de fe sigue circulando en la Coruña, entre la gente del vulgo, la especie de que se halla en aquella ciudad el celebre destripador de mujeres de Londres.

Con tal motivo, el pánico es tan grande, especialmente entre cigarreras, costureras y domésticas que apenas se atreven á salir de casa atrancan de noche puertas y ventanas, y si salen van de prisa y azoradas, creyendo ver en cada esquina un destripador.

La versión popular añade que el destripador ha enviado un anónimo al gobernador civil de la provincia, anunciándole que en breve iba á abrir en canal á una moza.

Los capitanes generales

Hé aquí la estadística de los capitanes generales ó cargos análogos que existen en los ejércitos de Europa:

Rusia.—El ejército ruso, el más numeroso del mundo, tiene *dos*, que son: los grandes duques Miguel y Nicolás.

Alemania.—Tiene *cuatro*, que son: el conde de Moltke, el conde de Blumenthal, el príncipe de Sajonia y el príncipe Alberto de Prusia.

Francia.—Tiene *dos*, que son: Canrobert y Mac-Mahón.

Inglaterra.—Tiene *cinco*, que son: el príncipe de Gales, el duque de Cambridge, primo de S. M. la reina Victoria, generalísimo del ejército, lord Napier de Magdala, sir Patrik Grand y el conde Lucán.

Austria.—Tiene *uno*, que es el archiduque Alberto.

Italia.—Tiene *dos*; que son: el conde de la Rocca y el duque de Gaeta, general Cialdini.

España.—Conde de Oeste.

Marqués de Novaliches.

Marqués de la Habana.

Martinez Campos.

Jovellar.

Además, lo son, como individuos de la real familia, el rey Francisco y el duque de Montpensier.

La fragata «Carmen»

Según de público se dice, la fragata *Carmen* se está disponiendo para volver á salir la mar á continuar el crucero que su mal estado le impidió terminar.

Así parece acreditarlo los reparaciones que

las Baleares que eran su pesadilla y la de todos los cristianos. ¡Si tengo relación con el dominio de los musulmanes en España! Ya lo creo, como que soy el descendiente en línea recta de Al-Mamoun, y me corresponde por tanto y por derecho el centro de la península Española. Oye Aben Alf, oye, mi plan es muy sencillo, pero seguro: el Wali de Mallorca, al retirarse, mandó á un fel servidor suyo llamado Abu-Zeyan que escondiera sus inmensos tesoros en las cuevas de Artá, y éste por temor á sus perseguidores los llevó hasta las cuevas de Tuent, remitiendo despues á su señor para que nunca pudiesen perderse, un plano de las cuevas y una nota explicativa, advirtiéndole que había colocado mojonos de Tefrina que desde las distintas entradas de los antros guiaban al punto donde se hallaban los tesoros.

—Ah! exclamó el doctor, dirigiendo una significativa mirada al capitán.

—Este plano y estas notas, continuó el enfermo han pasado de generación en generación hasta llegar á mí que soy el destinado por el profeta á deshacer tantas perfidias como han sido necesarias para arrojarse de aquí á los súbditos de la media luna.

Ya sabes mis derechos Aben-Alf, ahora solo falta que te refiera mis proyectos: siguiendo las notas de Abu-Zeyan he encontrado en estas cuevas cien millones de zequies de oro, y alhajas y piedras preciosas que importan otro tanto. Con dinero, sabes bien que todo es posible. Dueño ya de estos tesoros me voy al Africa, predico la guerra santa, y levanto un ejército de mil, cien mil, un millón de combatientes: ni á mi me falta el oro, ni á los países limítrofes la

en este barco se están efectuando, y que consisten en cambiarle el palo mayor por otro viejo que fué de *Las Navas de Tolosa*, y que, según se dice, está tan podrido como el que se releva, y sustituir por otro de la misma procedencia el botalón de foque, así como los baos reales y arraigados de la caja de trinquete.

Se hará necesario también calafatear el casco y cubierta, que no obstante los repetidos calafates que en Barcelona y Mahón, y por los calafates de á bordo se le han hecho, tiene abiertas todas las juntas que han escupido las estopas.

Los camarotes están en tal estado que al hacer el baldeo se llueven y los golpes de mar se cueban por las juntas, resultando del todo inhabitables.

Impónese también la sustitución del timón, que está malísimo, y que con el ruido que produce el zucho de la caña hace imposible dormir en la camareta de los guardias marinas.

No menos indispensable se hace el recorrido de las calderas y fondos.

Para dejar este inútil barco en condiciones de seguridad sería preciso gastar más que costó de nuevo, y aun así no sería fácil lograrlo, pues el quebranto de su casco que produjo la avería en la máquina puede, si se ponen asientos sólidos á las chumaceras, romper el eje.

De la Provincia

Ha sido nombrado oficial de la clase de quintos con destino á la Admon. Subalterna de Ibiza D. Ignacio Riquer y Llobet hermano del diputado provincial del mismo apellido.

Hace algunos días que ocurrió en Costitx una sensible desgracia. Parece que algunos hombres habían salido á dar un paseo en un carretón y que uno de ellos se bajó para coger una rienda, con tan mala suerte que cayó pasando una rueda por encima y produciéndole la muerte al poco tiempo.

Menorca

Los trabajadores ocupados en las obras de la fortaleza de Isabel II, que desde el lunes no habían podido subir, por causa del mal tiempo, á continuar sus trabajos en dicho castillo, lo verificaron el sábado debido al estado del tiempo relativamente bueno.

—Se ha hecho cargo del mando de segundo comandante de la fragata «Numancia», nuestro distinguido amigo y paisano el capitán de fragata D. Emilio Hédriger.

—Habiendo disminuido bastante el vendabal norte que estos últimos días ha reinado en nuestra zona, la fragata «Numancia» y el crucero «Navarra», fondeados en nuestro puerto pudieron guindar el sábado sus masteleros.

—Los posibilistas de esta ciudad han dirigido al Sr. Castelar un sentido telegrama de pésame con motivo del fallecimiento de su hermana.

—Ha fallecido en la Habana á la edad de 63 años, nuestro paisano D. Francisco Carrió y López, (Q. E. P. D.) persona de arraigo y reconocida ilustración, quien en su juventud había desempeñado varios destinos públicos. Recordamos que el Sr. Carrió fué el primero que introdujo el periodismo en Ciudadela. Su muerte será muy sentida.

La cobranza del tercer trimestre de la contribución territorial, se llevará á efecto en los pueblos siguientes durante los días que se expresan á continuación:

Muro, del 1 Febrero al 6, de 7 á 1, Santa Margarita, del 7 al 11, id. id. Maria, del 15 al 17, id. id. Sineu del 19 al 23, id. id.

Buger, 1 y 2, cobranza de 8 á 2.—Campanet,

desierto los hombres valientes y venales. ¿Que más queda que hacer? Los españoles tienen enteramente descuidadas las Baleares: se han dormido sobre sus laureles, y al león durmiendo se le vence con mucha facilidad. En toda la costa del N. no hay un solo vigía, ni una estación telegráfica, un puesto de señales que pueda indicarle proximidad de un peligro, prefieren guardar cinco centimos en el bolsillo á saber la vecindad de un enemigo. Pues bien, en Tuent, en Soller, en Deyá, donde quiera que sea, desembarcaré mi ejército, y este país que es mío, volverá á su dueño. Y una vez dueño de Mallorca que servirá de base de operaciones, y con generales como Ben-Abi-Becker, reconquistaré el reino de Valencia, y el Occidente y el Oriente de la Península, la media luna volverá á imperar en los terrenos fércos de dó nunca debiera haber desaparecido, y yo Al-Mamoun II, reinaré en el trono de mis padres.

—Esta es su manía de siempre, dijo Estrella ¡pobre padre mio! pero hoy persiste en ella á causa de la fiebre, de un modo abrumador.

—¡Mi manía de siempre! exclamó el enfermo, que parecía escuchaba cuando decían los que le rodeaban ¡mi manía constante? pues porque crees Estrella mia que he procurado se entendieran tus conocimientos tanto como los de Ayscha, que la gracia de tu espíritu igualara á la de Rhadyah, que hicieras versos y compusieras música como Khadidjah, y que conocieras la retórica como Maryem, sinó para que un día pudieras ocupar dignamente el trono de tus padres?

—Grave, gravísimo, murmuró el doctor, y lo peor es que carecemos de medios para com-

3, 4 y 5, id. id.—Escorca, 9 y 10, id. id. Selva, 7, 8, 9, 10 y 11, id. id. La Puebla, del 1 al 8, de 7 á 1.—Alcudia del 7 al 10, id., id.—Pollensa del 16 al 20 de 6 á 12. Costix, del 1 al 3 Febrero, de 8 á 2.—Santallas del 4 al 8 id., id.—Llubi, del 9 al 12 id., id.—Inca, del 15 al 20 id., id.

De la Capital

El vapor correo de Mahón debe llegar esta mañana para emprender de nuevo su viaje esta misma tarde.

El viernes se celebrará en el «Círculo Mallorquín» el concierto de despedida del violinista Sr. Brindis de Salas.

El cabo de la Guardia municipal D. Miguel Pascual detuvo ayer á un individuo que había hurtado un reloj el día anterior.

El delincuente fué puesto á disposición del Juez.

En la Universidad de Zaragoza acaba de recibir la licenciatura en derecho el distinguido joven D. Cesar A. de Arruche, alguno de cuyos trabajos literarios ha honrado las columnas de este periódico. Le enviamos nuestra sincera felicitación.

El día 30 del mes actual á las once de su mañana se verificarán en la planta baja de la Delegación de Hacienda las siguientes subastas: un mulo, un carro de trabajo y unas guarniciones evaluados en 383 pesetas; un caballo, un carrito y unas guarniciones, su valor 348 pesetas y otro caballo, un carrito y guarniciones tasado en 194 pesetas. Estos lotes proceden de aprehensiones de tabaco de contrabando.

Para la comprobación periódica de pesas y medidas del sistema métrico decimal, que debe llevar á efecto el Fiel contraste, el Gobernador de la provincia ha destinado los siguientes días.

1.º En esta Capital y los pueblos de su partido, tendrá lugar desde la fecha al 28 del próximo Febrero.

2.º En los partidos de Menorca é Ibiza, desde el 28 de Febrero al 30 de abril.

3.º En los de Inca y Manacor, desde 1.º de Mayo á mediados de Junio.

El día 14 de Noviembre último falleció en la capital de Guatemala, donde hace años residía, el opulento capitalista mallorquín D. Guillermo Pons, Presbítero, natural de Binisalem.

Nuestro paisano D. José Bosch de Medina, coronel del cuerpo de Ingenieros y comandante general sub-inspector interino del distrito de Valencia, ha fallecido en esta última ciudad. Descanse en paz.

En la calle del Mar número 21 se ha registrado un nuevo caso de viruela, que según parece proviene de los atacados de dicha enfermedad que hay en la calle de la Herrería.

Durante la semana última el Ayuntamiento ha gastado en jornales para las obras públicas, lo siguiente:

Table with 2 columns: Pesetas, and items like Alcantarillas y acequias, Empedrados y terriscos, Caminos vecinales, Cárcel, Total.

Insistimos para que la comisión de vías públicas de nuestro Ayuntamiento estudie y ponga en práctica las mejoras que imperiosamente reclama el barrio del Molinar.

Además de la que indicamos en nuestro número de ayer relativa al camino vecinal de Can Perantoni, urge la construcción de una acera que empiece junto á Can Patas y concluya en Can Fonoy, y otra en la calle de la Discusión, con arreglo de esta misma calle.

Importa también, en esta época más que en otras, la colocación de faroles para instalación del alumbrado, mejora que puede ser un hecho con solo dar la orden el Sr. Alcalde, pues los faroles está preparados y dispuestos para ser colocados.

Es también necesario que se tenga mucho miramiento, y esto reza con los peones que de vez en cuando quitan el barro del trozo de carretera que ciñe el Portichol, con no echarlo á la playa, porque el susodicho puerto, único de refugio para embarcaciones menores con que cuenta la bahía en la parte de levante está ya casi cegado y el añadirle aquel material, es acabarlo de cegar.

Estas y otras obras de menor cuantía que están á la consideración de todos conceptuamos deben verificarse con urgencia para dar satisfacción á las legítimas aspiraciones de aquellos vecinos.

Anteayer en las cuerdas del cuartel del Carmen ocurrió una colisión entre dos caballos, uno de los cuales era el mismo que de resultas de una caída lastimó un brazo á un teniente coronel del Regimiento de Filipinas.

Dicho caballo cogió á otro morliéndole en el espinazo, costando sumo trabajo á los asistentes el hacerle soltar la presa. De resultas de esto, se opina que el herido habrá quedado inútil para el servicio.

Por la tarde á cosa de las cuatro, frente á la fuente de las Tortugas descarriló ayer el tranvía sin que ocurriese otra novedad.

Ayer vimos con satisfacción que se ha recompuerto el piso del puente que hay sobre el foso de la puerta de Jesús, el cual estaba completamente intransitable, según ya dijimos al pedir esta recomposición.

El día diez y ocho del que rige falleció en Madrid D. Luis de Quintana y Guedea Magistrado que fué de esta Audiencia territorial.

Durante el tiempo que ejerció el cargo, dió pruebas inequívocas de probidad y honradez. D. E. P.

Ayer salió para Barcelona el Alcalde de Ibiza Sr. Lavilla.

Anteayer en la Catedral é iglesias parroquiales de esta ciudad se leyó desde el púlpito la Instrucción pastoral que el Excmo. é Ilmo. señor Obispo de esta diócesis ha dirigido á los fieles de la misma con motivo de la reciente encíclica de Su Santidad el Papa León XIII.

Boletín Judicial

El día treinta del que rige á las doce se verá en juicio oral ante la Sección segunda de lo criminal de esta Audiencia, la causa instruida en el Juzgado del Distrito de la Catedral, sobre raptó, contra Antonio Manera, cuya defensa está á cargo del abogado D. Luis Castellá y del procurador D. Juan Fiol.

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 22 del actual:

Presidencia.—Reales decretos nombrando secretarios de Sala de la clase de primeros del Tribunal de lo contencioso administrativo á D. Juan José María del Rivero y Belloso y á D. Julián González Tamayo.

Ultramar.—Resoluciones adoptadas en el personal de la administración de justicia.

La del día 23:

Presidencia.—El real decreto concediendo indulto de penas impuestas por delitos cometidos por medio de la prensa y delitos políticos, que publicamos anteayer.

Hacienda.—Real decreto autorizando á la dirección de general de impuestos para adquirir una máquina de imprimir sistema Napier.

Otros declarando exceptuados de las formalidades de subasta las obras para la colocación de un piso de mármol en la escalera del ministerio y la adquisición de nuevos aparatos para el alumbrado del foyer del teatro Real.

Otro nombrando ordenador de pagos del ministerio de Estado á D. Innocente Ortiz y Casado, jefe de la sección central de recaudación; y para esta plaza, á don Francisco Javier, que sirve aquella.

Gobernación.—Real orden declarando nulas las elecciones municipales verificadas en Santa Cruz de la Palma (Canarias), el mes de Mayo de 1887.

Otra declarando en vigor la de 3 de Octubre de 1879 sobre exención de los funcionarios de telegrafos de repartos vecinales.

Sociedades y Corporaciones

Centro Farmacéutico

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los Sres. Accionistas de esta Sociedad á la Junta General extraordinaria que tendrá lugar el día 3 de Febrero próximo á las once de la mañana en el local de la misma, al objeto de dar cuenta de los trabajos llevados á cabo por la Comisión nombrada en la Junta General extraordinaria del 29 de Julio último ó introducir las modificaciones y reformas presentadas por dicha comisión.

Para asistir á esta Junta deberán los señores Accionistas depositar sus acciones en Secretaría con 24 horas de anticipación á la señalada para la misma.

Palma 16 Enero 1889.—P. A. de la J. de G.—Bernardo Roca, Secretario.

Cambio Mallorquín

La Junta de Gobierno de esta Sociedad ha acordado convocar á la general ordinaria para el día 10 del próximo mes de Febrero á las doce de la mañana en el local que ocupan las oficinas á los efectos prevenidos en el artículo 17 de los Estatutos.

En la Secretaría se hallará expuesta al público la lista de los señores accionistas que tienen derecho á votar, debiéndose presentar las personas que han de concurrir á recojer la papeleta de asistencia con la debida anticipación.

Se hace presente que con arreglo al párrafo 1.º del artículo 21 de los estatutos, las cartas de representación se admitirán una hora antes de la designada para la celebración de la Junta.

Palma 24 de Enero de 1889.—Por el Cambio Mallorquín.—El Director Gerente, Jacinto Feliu y Ferra.—P. A. de la J. de Gobierno.—El Secretario, Antonio Valentí.

Sociedad del Alumbrado por Gas

Se convoca á los Sres. Accionistas á Junta general ordinaria que se celebrará el día 13 del

próximo mes de Febrero á las doce de la mañana en las oficinas de la Sociedad.

Palma 26 de Enero de 1889.—P. A. de la J de G.—Jacinto Feliu, vocal secretario.

La Isleña

Empresa Mallorquina de Vapores

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los Sres. accionistas para el 10 de Febrero y en las oficinas de esta sociedad á Junta General ordinaria, para darles cuenta del balance correspondiente al último ejercicio.

Con 24 horas de anticipación á la señalada para la Junta deberán los señores accionistas recoger papeleta de asistencia depositando al efecto las acciones que sean al portador y se previene que cada acción antigua de «La Isleña» dá derecho á un voto, y cada una de la «Empresa Mallorquina» á cuatro; siendo permitido á todo accionista hacerse representar por otro accionista por simples autorizaciones, las cuales serán admitidas hasta una hora antes de la designada para la Junta.

Palma 26 de Enero 1889.—El presidente, José Monlau, P. A. de la J. de G., Alejandro Rosselló, vocal Secretario. 3-2

Asistencia Palmesana

La Comisión Directiva ha acordado señalar el día 3 de Febrero próximo á las 5 de la tarde para proceder al nombramiento de Médico-cirujano con que debe proveerse la plaza que dejó vacante D. Guillermo Serra. Este nombramiento se verificará con arreglo á las condiciones y plan de contrata que obran en esta Secretaría.

Palma 23 de Enero de 1889.—P. A. de la C. D.—El Secretario, A. Amengual.

Ayuntamiento de Palma

Recaudación de arbitrios municipales.—En cumplimiento á lo prevenido en el art. 23 de la Instrucción de 12 de Mayo de 1888, se anuncia al público que la cobranza de los arbitrios municipales sobre carruajes de lujo y sobre puertas y mostradores que se abren al exterior, corre pendiente al tercer trimestre del actual año económico, se verificará á domicilio desde el día 1.º de Febrero á 15 del mismo inclusivos, de 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Lo que se hace saber para conocimiento de los señores contribuyentes. Palma 29 Enero de 1889.—El Recaudador, Rafael Salvá.

Instituto Balear de vacunación directa

El miércoles y jueves de la presente semana de 11 de la mañana á 1 de la tarde se vacunará directamente de la res en el Colegio Médico-Farmacéutico, San Francisco, 6, entresuelo.

Hay habitaciones separadas para las personas que gusten ser vacunadas reservadamente.

Una comisión de dicho Instituto vacunará los mismos días de 1 á 2 tarde á los pobres en la Casa de Socorro del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad.

Lo que se anuncia para conocimiento del público. Palma 29 Enero de 1889.—El Secretario del Instituto, Gerónimo Ripoll.

Pasatiempos

Dos amigos de la infancia se encuentran después de una larga ausencia.

—Sí, amigo mío—dice uno de ellos—estoy viudo desde hace seis meses.

—Pues yo lo estoy hace más de cinco años.

—No me extraña. Tú siempre has tenido más suerte que yo.



Doña Antonia Muntaner de Buadas

FALLECIÓ EL 26 DEL ACTUAL

(E. G. E.)

Sus inconsolables esposo é hijos, hermana y hermano D. Bartolomé Muntaner, farmacéutico y demás familia, suplican encarecidamente á sus amigos rueguen por el eterno descanso de la finada, y asistan al funeral que en sufragio de la misma se celebrará mañana miércoles, á las once, en la parroquial iglesia de Santa Eulalia; en lo que recibirán merced. No se invita particularmente.



Don Juan Morey y Vanrell

HA FALLECIDO

(E. P. D.)

Su desconsolada familia ruega á sus amigos que le tengan presente en sus oraciones, y que asistan al funeral que en sufragio del alma del difunto se celebrará esta mañana á las 11 y media en la parroquial iglesia de Sta. Eulalia.

Cultos

Jubileo de Cuarenta Horas

En San Nicolás continúa costeadó por la Asociación de la Oración y Vela del Santísimo Sa-

cramento; á las diez de la misa mayor. Por la tarde los actos de coro, después se hará meditación, estación y la reserva.

Visita á la Corte de María

En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Tránsito.

Estadística

RELACION de las inscripciones verificadas en los Juzgados de esta capital.

Nacimientos

Día 25

Varones Dos. Hembras Una.

Día 26

Varones Tres. Hembras Dos.

Matrimonios

Día 25

D. Agustín Fonseca y Craspo con D.ª Vicenta M.ª Capellá y Rodríguez.

Día 26

D. Juan Compañy y March con D.ª Margarita Capó y Capllonch.

D. Francisco Villalonga y Boneo con doña María Alomar y Bauzá.

Defunciones

Día 26

Antonio Barceló Frontera, de 3 años, Plaza Mayor, de difteria.

Juan Mayol Amengual, de 2 años, Término, de laringitis rupal.

Francisco Mas Quetgles, de 2 años, calle de los Olmos, de bronquitis.

Juan Prats Ramis, de 4 meses, calle de la Concepción, de bronquitis.

Antonia Bauzá Isern, soltera, de 68 años, calle de Maimó, de véjex.

Antonia Muntaner Font, casada, de 48 años, calle de Sta. Eulalia, de catarro.

Gerónima Tomás Vidal, de 40 días, calle de S. Lorenzo, de bronco-pneumonia.

Día 27

Antonio Colom Colomar, casado, de 61 años, calle de la Unión, de congestión pulmonar.

Bartolomé Tomás Porcel, de 6 años, Arrabal, de catarro gástrico.

Juan Torres Noguera, de 5 años, calle del Vidrio, de escrofulismo.

Margarita Pascual Borrás, viuda, de 78 años, plaza de la Constitución, de hepatización.

Registros del puerto

Día 28

A LA PUESTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—Despejada con ligeras nieblas en los montes. Durante el día se mantuvo del mismo modo.

Idem del viento.—S. O. galeno, que entró á cosa de las doce y muere con el ocaso.

Idem de la mar.—Calma. Ligeramente rizada en las playas de levante.

Buques á la vista.—Llegado de recalada el bergantín de cuya salida dimos cuenta ayer, quedaba fondeado fuera del puerto frente á la farola del Muelle.

Vigia de Portopi.—Sin señal.

Movimiento de buques

FONDEADOS

De Valencia en 14 horas vapor Jaime II, de 289 ton., cap. D. Rafael Vich, con 20 mar., 7 pas., valija y efectos.

De Barcelona en 14 horas vapor Cataluña, de 662 ton., cap. D. Guillermo Pujol, con 26 mar., 10 pas. y efectos.

De Rosas en 2 días pailebot Roberto, de 149 ton., pat. Juan Oliver, con 7 mar. y cascos vacíos.

DESPACHADOS

Para Barcelona vapor Cataluña, de 662 ton., cap. D. Guillermo Pujol, con 26 mar., pas. valija y efectos.

Para Torredenbarra pailebot Paquito, de 50 ton., pat. Juan Berga, con 5 mar. y vino.

Para Torreveija bergantín Nueva Julián, de 243 ton., cap. D. José M.ª Menendez, con 10 mar. y lastre.

Matadero

RESSES sacrificadas para el abasto público de esta ciudad.

Días 26 y 27

Cerdosas 24 Vacunas 14 Lanares 222

Teatro Principal

Función para hoy martes 29 de Enero

(88 de abono y 8.ª de la 9.ª serie.)

1.ª representación de la zarzuela en tres actos, titulada:

LOS COMEDIANTES DE ANTAÑO

Entrada general, 1 peseta.—Id. al Paraíso, 0'75 id.—Medias id., 0'50 pesetas.—Id. al Paraíso, 0'40 id.

A las 7 y media.

BOLETIN METEOROLÓGICO

Día 28—9 mañana.

Barómetro.	777,1	mm.
Termómetro seco.	10,8	grados.
Id. húmedo.	8,9	id.
Mínima.	4,1	id.
Reflector.	1,1	id.
Dirección del viento.	N.	
Ascenso del barómetro en 24 horas.	1,2	mm.
Descenso del barómetro en 24 horas.	0,0	mm.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirán desde el 15 de Octubre de 1888 á 31 de Marzo de 1889;

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7'30 mañana y 5 tarde.
De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5 tarde.

De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'10 (mixto) tarde.
De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 5'10 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.
Para Barcelona, mártes 4 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcúdia.
Para Valencia, juéves 4 tarde.
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
Para Mahón, lúnes 4 tarde y miécoles 2 tarde vía Alcúdia.

Llegadas á Palma.
De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcúdia y sábado 7 mañana directo.
De Valencia, lúnes 7 mañana.
De Alicante é Ibiza, miécoles 10 mañana.
De Mahón, juéves 7 mañana y lúnes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

		DINERO.
<i>Palma 28 de Enero.</i>		
Crédito Balear.		115'25
Cambio Mallorca.		77'50
Ferro-carriles de Mallorca.		59'75
Alumbrado por Gas.	div.º cobrado.	122'50
Obligaciones de los F. C. de M.		82'00
Harinera Ma lorquina.	nominal.	44,00
Bonos Municipales.		00'00
La Islaña, Empresa Mallorca de vap.		73'45
<i>Madrid 27 Enero, (Cotización oficial.)</i>		
4 p.º perpetuo interior.		87'50
4 p.º amortizable.		103'40
Billetes hipotecarios de Cuba.		406'50
Banco de España.		112'00
Tabacos.		
<i>Barcelona 27 (Cotización de la noche.)</i>		
4 p.º perpetuo interior.	fin Enero.	73'33
4 p.º perpetuo exterior.	id.	75'17
4 p.º amortizable.		87'25
Billetes hipotecarios de Cuba.		103'50
Banco Hispano-Colonial.		96'00
Ferro-carriles del Norte.		72'37
<i>Paris 26 Enero.</i>		
4 p.º español.		73'78
Panamá.		106'00

HOJAS DEL CALENDARIO

ENERO	
Cuarto menguante el 24	Cuarto menguante el 24.
Luna nueva el 31.	Luna nueva el 31.
Sol: sale á las 7 h. 15 n.	Sol: sale á las 7 h. 14.
Pónese á las 5 h. 13 m.	Pónese á las 5 h. 14 m.
HOY	
29	30
1782.—Nace el célebre compositor francés Daniel Auber.	1876.—Muerte del comandante general de ingenieros don Gregorio Verdú.
MAÑANA	
MARTES	
29) Stos. Francisco de (336	30) Stas. Martina vg. (335
Sals, ob. y cf., Constanzo ob. y mr., Vafero o., Sabiniiano.	y mártir, Aldegardis virgen.
MIÉRCOLES	

TIENDA DE LAS MONJAS

DE

FEDERICO ALABERN

Novedades para Señora

Y LENCERÍA

CALLE DE LAS MONJAS, NÚMERO 23.

Basta ya de engañosos anuncios de baraturas. Abajo los fingimientos de vender barato por finales de estación. El público sensato no cree ya en tales patrañas. En la terrible crisis que Palma atraviesa se vende barato, baratísimo desde 1.º Enero al 31 Diciembre. Los que no pueden sostener esta lucha finjen hacerlo al final de las estaciones. Las casas de mayor empuje venden barato todo el año, más barato que en las «baraturas.» Entre ellas se distingue sin duda la

Tienda de las Monjas

Las existencias de dicha casa se renuevan constantemente, y los reducidos precios á que expende sus artículos son siempre en género fresco y no en maulas y anticuallas. Nadie cual ella presenta una escala tan estensa en géneros de luto: Merinos, casimires, armures con sus combinaciones, y granadinas. Pañuelos y capuchas merino negros. Mantillas con cenefa de todos anchos y mantos de gran ancho. En lanerías color nadie compite con esta casa ni en surtido ni en precios. En lencería y géneros blancos no tiene rival. En pañolería menos.

Calle de las Monjas, número 25

ATENCIÓN GRAN BARATURA

Francisco Piña (a) Bou, Calle Siete Esquinas

Esta antigua casa para favorecer á su numerosa parroquia verificará una VERDADERA BARATURA de todos los artículos á que viene dedicándose

	desde	8	Reales	cana
Pañetes lana.		4	"	"
Tartan lana anchos.		2 1/2	"	"
Cretonas		2 1/2	"	"
Lanas		2'80	"	"
Listas		2	"	"
Cotonet.		8	"	"
Merinos.		8	"	"
Capucha merino		30	"	Uno
Pañuelos Pita Esponja.		5	"	"
Id. Punto lana.		3	"	"
Id. lana 9/4.		16	"	"
Id. lana 7/4.		5	"	"
Sábanas hilo de una pieza		40	"	"

Y otros muchos artículos

La Higuera

y su cultivo en Mallorca

POR D. PEDRO ESTELRICH

Véndese en la librería de Amengual y Muntaner, al precio de 1 peseta el ejemplar.

Nodriz.—Una de 28 años de edad y leche de tres días, desea criatura para criar en su casa de la villa de Santa Eugenia.

Dará razón D. Miguel Ripoll, calle de Apuntadores, núm. 6.

NADA FALSO TODO REALIDAD

PARAGUAS

A más de un 15 p.º más baratos de los precios hasta la fecha conocidos en Palma. Telas de puras sedas garantizadas.—Puños caprichosos y de última novedad. En monturas, hay seis sistemas no vistos en esta.

Se acaban de recibir telas especiales que se tenían encargadas á Paris.

PERFUMERÍA UNIVERSAL

Jaime II, núm. 2, (al lado de casa Singer)

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dán entrecejo sério y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del *Depilatorio imperial P. dró.*

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

RELOJERIA

DE

ESTEBAN GESIO

Este establecimiento se ha trasladado de la calle de Jaime II á la

CALLE DE SIETE ESQUINAS 8—1.º

y se dedica con preferencia á toda clase de composuras de relojes, con gran rebaja de precios

Por limpiar un reloj. . . Ptas. 1'50

Por repararlo. 1'50

Por poner un muelle real. . . 1'50

Reparaciones especiales á precios convencionales.

Venta de relojes á precios muy baratos.

Alquileres

Una botiga con agua de fuente y pozo, plaza del Socorro, núm. 18.

Un segundo y tercer piso con agua de pozo, núm. 14, calle de la Boterfa.

Informará el propietario, primer piso de la última calle.

Nodriz

Se desea una de buenas circunstancias que resida en Palma. Tanto se aceptará para criar en su casa como en la de los padres de la criatura.

Darán razón en la calle de Brossa, número 21, cuarto principal de la izquierda. 4—1

Se desea vender una

cómoda, una consola, un espejo, un guarda ropa, un torno de toronar y varios otros efectos, en buen estado de uso. Calle del Conquistador, núm. 5, informarán. 40.

NO MAS CASPA, NI CANAS,

NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El tricófero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de la Península y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

Pérdida de un perro

podenco, joven, blanco con manchas rojas, lleva una oreja algo caída y la otra derecha y en una de ellas padece cierto humor. Su dueño vive en Sta. María calle de Inca núm. 25 y suplica al que lo tenga se sirva dar aviso.

Pérdida

Hace algunos días que se ha extraviado un perro perdiguero. Si alguien lo tiene entretenido sírvase entregarlo á Rafael Pons, Plaza de Abastos n.º 14 y será gratificado por su dueño.